
日時：令和１年１２月１９日（木）２０：００～ 

場所：ふれあい歯科ごとう 

出席者（敬称略）：坂田、豊田、羽賀、佐藤、齊藤 

 

新食研ＭＬで「あなたは薬のこと、どう思っていますか」 

選択肢、自由記載（散らからないように）あけましておめでとうございますと同時に行きま

しょうよ。Google foam：アンケート改名：Sai-Bouz-Wing（仮）どうかね 

【目的】 

関わったことのある利用者さんの「薬」と「食」に関する調査→新食研メンバーに 

ここで得られた結果から新食研メンバーの仕事に役立つ情報を発信できるよう。 

＊新食研メンバーの傾向（反応する人） 

＊職種によって、どのような疑問があるか 

＊在宅経験によって知りたいことも変わってくるだろう 

＊薬で困ったこと：自由回答をプレで行って多いものを選択肢として 

【ゲスト：坂田晋一先生】 

どういったものを他職種とミックスできるかどうか 

（運動に対する影響：気管支拡張薬 効果判定 客観的、服薬のタイミングとリハのタイミ

ング）生活環境の改善 総合評価 

どの薬剤でどのようなことを見るか、問診以外の手段を 

ＦＩＭで評価：どこに注目して 

手を使わずに音声操作（家電は生活環境すげえ） 

＊食支援：食事摂取行動に影響：食事摂取に関するアンケートになっている、これが薬剤に

ヒットしなくてもいい（減薬により食上げにつながるという報告はない） 

薬単独での影響は少ないかもしれないが、薬の影響＋〇〇。評価ってどうしている？ 

薬剤開始による連携のこと。運動機能、呼吸機能などリハ職で 

【薬剤の評価→薬剤師から情報をしっかり渡せれば、薬剤の効果や副作用の評価実施は他

職種での方が良いんじゃないか】 

倫理委員会：名前を載せるならば終了証が必要、ＩＣＲ臨床研究（豊田・羽賀）ＪＰＡＬＳ

（齊藤：終了証あり） 

（新宿区で薬剤＋栄養の問題を抽出）一カ月間 100～150例を設定 

→申請書作成（次月には申請します）：作成している（遅くなっていてすいません） 

次回最終チェック→倫理委員会申請 

患者に限らず、敷居の低さヘルスケア・オープンコミュニケーションスペース 

健康情報発信→冊子作製につなげよう。 

別に冊子に印刷せずとも、ＳＮＳなどやメディアなどでの拡散で 

次回、この会「（Ｓａｉ－ｂｏｕｚ－Ｗｉｎｇ仮）」Ｒ２．１月３０日（木）２０：００～ 


